



**Ayuntamiento de
Alcolea de Calatrava**



Sta. Escolástica 2014

Revista Informativa Municipal

nº 63



DESDE LA ALCALDÍA

2014

¿Será 2014 el año de la recuperación económica? Eso es lo que nos cuentan y ojalá sea cierto para que todos, especialmente aquellos que viven más agobiados, podamos mirar al futuro inmediato con menos preocupación y con más esperanza. Personalmente me alegro cuando hablo con algunos de vosotros y me contáis que tenéis nuevos proyectos para estar ocupados y crear riqueza que genere bienestar.

También vivimos tiempos de dificultad en el Ayuntamiento. Hay más estrecheces económicas de lo que sería razonable porque las subvenciones son escasísimas y la deuda de la Junta de Comunidades aún es considerable.

Hacemos un esfuerzo importante y estamos consiguiendo que diariamente todos los servicios municipales funcionen con normalidad. Apostamos también por realizar actividades de formación que sin duda pueden mejorar las posibilidades de empleo.

Estamos especialmente atentos para escuchar las dificultades que forman parte de la vida diaria de bastantes alcoleanos y procuramos ayudarlos estirando, hasta donde es posible, los escasos recursos que tenemos para llegar al máximo número de familias.

Afortunadamente ahora llega Santa Escolástica para reforzar nuestra identidad como alcoleanos y para ayudarnos a encontrar la cara amable de la vida.

Nuestras fiestas son austeras porque seguimos controlando mucho los gastos, pero creo que la diversión está asegurada. Gracias a la ayuda de bastante gente, que colabora de forma desinteresada, tenemos un programa con suficientes actividades para crear el mejor ambiente festivo, reencontrarnos con los que nos visitan y ver felices a los que queremos.

Por eso, en los próximos días, os animo a cambiar de actividades, de horarios, de vestimenta, de comidas, y a vivir la alegría compartida que es doble alegría. Y también practicar la solidaridad, poniendo nuestras cualidades y nuestros recursos a disposición de aquellos que peor lo están pasando.

Es casi seguro que si estos días los vivimos así, estaremos construyendo un pueblo más habitable y estas fiestas de Santa Escolástica dejarán en nuestra memoria un agradable recuerdo.

Que tengáis salud, que seáis felices.

SUMARIO

- 3: El voluntariado.**
- 4: Escuela Municipal de Idiomas.**
- 5: Curso fitosanitarios.**
- 6: Presupuesto Municipal.**
- 7: Fiestas de antaño.**
- 8: Programa de fiestas.**
- 10 U. P., Juventud y Deportes.**
- 12: Remodelación de la plaza.**
- 13: Importa saber que...**
- 14: Hemos celebrado.**
- 16: Administración electrónica.**



El voluntariado

Una experiencia de ida y vuelta



Desde la elaboración de una tarta de manzana a la informática, pasando por el arte de tocar un instrumento, todos sabemos hacer bien alguna cosa.

Ese saber es una riqueza que puede transmitirse a otros de forma altruista y desinteresada como hacen miles de voluntarios en todo el mundo colaborando en proyectos que buscan un beneficio para la sociedad en la que viven.

Éste es el sentido del trabajo generoso que realizan en la Universidad Popular Jesús Tapiador Amores, Pilar Plaza Oliver, Ascensión Peñasco Plaza, Andrés Morales García, M^a Josefa Peñasco Plaza, María Magdalena Plaza Carretero y Petri Ruiz Bastante como monitores voluntarios de los cursos y talleres gratuitos de marquetería, punto, costura básica y corte y confección. A través de una iniciativa de promoción del voluntariado puesta en marcha por la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Alcolea hace un año, estas personas están dispuestas a brindar libremente a sus paisanos su tiempo, conocimientos y experiencia sin cobrar nada por el desempeño de su labor voluntaria. Pero no solo esto, la Corporación Municipal cuenta también con su compromiso y responsabilidad para contribuir con los objetivos marcados por el Servicio de Cultura, participando activamente en su organización.

Pero ¿qué motivaciones pueden mover a una persona a implicarse en un proyecto como éste? Son muchas las razones que aportan nuestros voluntarios: sentirse útil y válido, ayudar a los demás, considerarse menos egoísta, ocupar el tiempo libre, participar de manera activa en nuestra comunidad o transmitir a sus iguales aquellos conocimientos y habilidades que aprendieron con mucha ilusión siendo aún muy jóvenes. Pero también apuntan que el voluntariado es una experiencia de ida y vuelta; se da, pero también se recibe mucho en aprendizaje, experiencia y gratificación personal. Todos coinciden en lo motivador que es comprobar el interés mostrado por los participantes, sus ganas de aprender, la evolución que han experimentado desde que comenzaron las primeras clases y sus gestos de agradecimiento. Todo se convierte en una relación que merece la pena. Sienten que se trabaja no solo para otros sino con otros. En definitiva, ayudar les hace sentirse bien, realizados y mejores personas.

Además, la labor desprendida de los voluntarios, permite que las actividades que desarrollan tengan un carácter gratuito con lo que también mucha más gente puede beneficiarse de este servicio ampliando sus conocimientos y habilidades y potenciando sus relaciones sociales y culturales.

Por último añadir que este proyecto de voluntariado, como iniciativa conjunta que es, resulta enriquecedora no solo para sus protagonistas más directos sino también para el Ayuntamiento, que les ofrece apoyo, orientación y los medios materiales necesarios para el desempeño de sus funciones, y sobre todo su respeto y reconocimiento por el valor social de su contribución.



Escuela Municipal de Idiomas



La importancia de saber inglés hoy día

Este año ha comenzado en Alcolea de Calatrava un nuevo proyecto, la Escuela Municipal de Idiomas.

Un nuevo proyecto cargado de esperanza para los vecinos del municipio; la esperanza por mejorar el nivel de inglés con el objetivo de que todos los interesados desde muy temprana edad tengan la oportunidad de aprender idiomas.

La Escuela Municipal de Idiomas dio comienzo en septiembre. Fueron en torno a cincuenta alumnos los matriculados. Todos ellos realizaron personalmente la prueba de nivel y a partir de ahí se formaron los grupos. La edad de los alumnos oscila entre los 4 y los 50 años.

Es de destacar que este servicio municipal está gozando de una gran aceptación entre los ciudadanos de Alcolea de Calatrava, ya que cada día aumenta el número de matriculaciones. La Escuela Municipal de Idiomas es, además, centro homologado de la Universidad de Cambridge, por lo que sus títulos tienen validez a nivel internacional, siendo actualmente los de referencia para demostrar el nivel de inglés en cualquier lugar del mundo.

Además de esta importante ventaja, la Escuela emplea el método Opportunity, basado en la enseñanza del inglés de manera natural, mediante la comunicación y la interacción de los alumnos, lo que facilita su aprendizaje y hace que se sientan más motivados al ver que desde el primer día su esfuerzo se traduce en mejoras significativas en su nivel de inglés.

Por otra parte, no sólo se pretende que los alumnos aprendan el idioma, sino que también conozcan y se familiaricen con la cultura anglosajona. Por esta razón, los días con una especial significación en dicha cultura se realizan actividades para que los alumnos entiendan mejor algunas tradiciones, como la celebración de *Halloween* o la del *Thanksgiving Day*. El objetivo es que conozcan estas peculiaridades y sepan algo de su historia, como también de las diferencias con respecto a nuestras propias costumbres. Por eso todos los meses preparamos actividades de este tipo. En concreto este mes de febrero se iniciará el curso de cocina en inglés denominado "Little Chef", en el que los alumnos aprenderán a preparar platos típicos anglosajones. Además hace quince días comenzó un ciclo de cine en versión original con películas tanto para niños como para adultos.



Los profesionales del sector agrario en constante formación

Del 11 al 15 de noviembre de 2013 se celebró en el Centro Cultural Ángel Crespo un curso organizado por la Oficina Comarcal Agraria de Piedrabuena en colaboración con el Ayuntamiento de Alcolea de Calatrava. El objetivo, la obtención del carné de manipulador de productos fitosanitarios, en su modalidad de básico, para los 35 profesionales del campo asistentes, olivicultores y cerealistas fundamentalmente.

La aplicación de productos fitosanitarios en la agricultura resulta indispensable para el control de plagas y enfermedades. A nivel mundial se estiman pérdidas de cosecha que suponen entre el 20 y el 30% de la producción total. La generalización del uso de estos plaguicidas en la agricultura tiene unos riesgos para el personal que efectúa los tratamientos y un impacto sobre el medio ambiente. En el mundo se registran al año más de 3 millones de intoxicaciones agudas por plaguicidas y al menos el 2% de los individuos relacionados con el sector agrícola sufre algún tipo de intoxicación. La mala utilización de estos compuestos supone un peligro tanto para la población, al ingerir alimentos con niveles de residuos que pueden dañar su salud, como para el medio ambiente.

En el uso de productos fitosanitarios tendremos que tener en cuenta y conjugar, por tanto, cuatro factores:

- Obtener suficientes alimentos a precios asequibles a fin de alimentar a la población mundial actual y futura.
- Obtener productos de calidad y alimentos seguros sin residuos.
- Cuidar la salud de aplicadores (agricultores) y de los consumidores.
- El respeto y la conservación del medio ambiente.

La implantación de una cultura preventiva y responsable respecto del empleo de plaguicidas se convierte en algo esencial. Mediante la Orden 20 de junio de 2006 de la Consejería de Agricultura se regulan los niveles de capacitación y formación exigibles a los profesionales de la agricultura que realicen estos tratamientos fitosanitarios sobre sus producciones agrícolas. Así el programa desarrollado durante las 25 horas lectivas de duración del curso incluyó cuestiones sobre concienciación ambiental, normas generales de utilización de productos fitosanitarios con un enfoque sostenible, mantenimiento de los equipos de tratamiento, conocimiento de plagas, así como la legislación actualmente vigente en esta materia. Igualmente, se incluyen conocimientos sobre primeros auxilios y prevención en riesgos laborales.

Debido a la variabilidad de los temas intervinieron hasta siete especialistas diferentes; ingenieros técnicos agrícolas, técnicos superiores en servicios de prevención de riesgos laborales, diplomados en enfermería y, diplomados



universitarios, todos ellos con amplia experiencia y muy relacionados con el sector agrario. Agradecemos desde aquí su colaboración a Montserrat Gómez Turrillo, Luis José Infante Prieto, Alejandro Isasi Martínez, Marta Rabanal Marcos, Amalia Alba Fernández, Mariano Luis González Donoso y a Salomé Pradas Téllez.

También se informó a los asistentes sobre el contenido del Real Decreto 1311/2012 de uso sostenible de los productos fitosanitarios que recoge el Reglamento CE nº 1107/2009 y de la Directiva Comunitaria 2009/128. Se trataron ampliamente los temas relacionados con:

- El Plan de Acción Nacional para la reducción del consumo global y utilización de fitosanitarios, en especial los de mayor riesgo (PAN).
- La Gestión Integrada de las Plagas (GIP).
- La obligatoriedad de que a partir de 1 de enero de 2013 cada explotación agraria debe mantener actualizado el registro de tratamientos fitosanitarios con la información especificada en la parte I del anexo III, que recibirá la denominación de «cuaderno de explotación» de conformidad con lo dispuesto en el artículo 67.1 del Reglamento (CE) n.º 1107/2009.
- La formación y el asesoramiento como piezas clave, la necesaria corresponsabilidad de todos los agentes, siendo necesario el contrato con un asesor a partir de cierta dimensión de explotación según producciones.
- La protección del medio ambiente en general y del medio acuático y del agua potable en particular.
- Y de la obligatoriedad de la inspección técnica periódica para la maquinaria de aplicación de productos fitosanitarios, entre otros.

Quiero agradecer, de nuevo, al Ayuntamiento de Alcolea la puesta a disposición de todos los medios materiales y humanos y, por último agradecer en particular, el interés mostrado, el compromiso y la profesionalidad de todos los asistentes al curso que, con sus aportaciones e intervenciones prácticas y su amplia experiencia profesional, han contribuido para que la formación pretendida resultase más amena y útil, con una visión mucho más lejana que la simple normativa legal o el aspecto técnico.

¡Felices Fiestas para todos!

Manuel Gómez Corrochano

Jefe de la Oficina Comarcal Agraria de Piedrabuena
Servicios Periféricos Agricultura CR

Presupuestos para seguir avanzando

El Presupuesto Municipal vale para organizar la vida económica del Ayuntamiento. El equipo de Gobierno lo elabora y propone su aprobación al Pleno. Cuando el Pleno lo hace suyo, autoriza la ejecución de los ingresos que contempla (recaudación de tributos, petición de subvenciones, etcétera) y, lo que es más importante, la inversión de esos ingresos en las partidas de gasto concretas que se han previsto, esto es, que se han presupuestado.

Los presupuestos del Ayuntamiento de Alcolea han ido reduciéndose hasta bajar de un millón de euros. La caída de los ingresos se ha debido básicamente a la minoración de los programas de ayudas de la Junta de Comunidades, una de las grandes fuentes de financiación de servicios públicos con los que antes contaba la Corporación. Aún así, la congelación de los salarios de los funcionarios, la cesión de parte del tiempo del secretario, la ausencia casi total de deuda y la minoración de las partidas no obligatorias, han permitido nivelar el gasto corriente (que es el que se destina a las necesidades ordinarias del pueblo, como el alumbrado, el agua o el mantenimiento de las calles) e, incluso, producir un tanto de ahorro que se ha destinado a sufragar un plan de empleo, íntegramente financiado con fondos propios. Este plan municipal se sumará al que financia la Diputación Provincial y esto permitirá mantener todo el año un ritmo de contratación con el que el Ayuntamiento pretende contrarrestar el efecto del desempleo en la localidad.

Más allá, se mantienen determinados servicios que se han tenido por imprescindibles (comedor social, vivienda de mayores, ayuda a domicilio), haciendo de los servicios sociales la segunda gran área de gasto en orden a su importancia económica.

Se mantiene el nivel de calidad que se viene ofreciendo en el mantenimiento de los servicios llamados comunitarios que son, precisamente, aquellos en los que el Ayuntamiento es inexcusablemente competente (agua potable a domicilio, alcantarillado, alumbrado público, red viaria...). Este área de gasto es en la que más dinero se presupuesta. Mantiene un crecimiento uniforme que busca procurar un municipio habitable en términos de sostenibilidad



- 1. Deuda pública
- 2. Servicios comunitarios
- 3. Servicios sociales
- 4. Servicios preferentes.- Cultura, deportes, sanidad, festejos populares
- 9. Servicios generales

económica y ambiental. Este año refleja también los datos económicos del cambio del sistema de suministro de agua potable, cuya garantía en cantidad y calidad suficientes, será garantía de habitabilidad del municipio.

La atención a los llamados servicios de carácter preferente (cultura, sanidad, educación, deportes, festejos) ocupa el tercer lugar en las prioridades de gasto. La Universidad Popular, por ejemplo, ha tenido que ver reducido su presupuesto, a pesar de continuar prestando los mismos servicios o incluso ampliarlos, a base de imaginación y sobre esfuerzo de quienes se ocupan de mantenerla viva.

En último lugar, los gastos generales, con la menor dotación presupuestaria, sirven para financiar las necesidades puramente burocráticas, eso es, las unidades que se ocupan de que los servicios se presten, de que la atención a las personas siga siendo óptima, de que los contratos de los trabajadores se hagan con la agilidad necesaria, de que las cuentas se rindan o las subvenciones se justifiquen en tiempo.

En definitiva, se han aprobado unos presupuestos que sirven para seguir adelante. Para que no se pierda la identidad del municipio, para que los mayores continúen recibiendo la atención que merecen y necesitan, para que los desempleados de Alcolea lleguen a contar con algunos meses de jornal, siga llegando el agua corriente a las casas y las calles sigan alumbradas y en un estado de conservación acorde con las necesidades de sus habitantes.

Unos presupuestos para seguir adelante, en los que la Corporación se ha permitido un único lujo: aportar 45.000 € al Plan Municipal de Empleo que es, a la vista de los datos, la gran preocupación política del momento en Alcolea.



La nostalgia y el recuerdo de las Fiestas de antaño

Alcoleanos:

Seguro que habéis oído y dicho muchas veces estas frases: “Es que las fiestas ya no son lo que eran” o “Sí lo son, pero los que hemos cambiado somos nosotros”. Y esto es cierto, los tiempos y la sociedad han cambiado. En nosotros los años también han hecho mella.

Voy a recordar cosas de *la Santa* de entonces.

Los rosquillos, barquillos y borrachos, típicos dulces de las Fiestas. Para nosotros eran un manjar que solo comíamos en estas fechas, pues todavía no había bollería industrial, además nuestras madres tenían aceite reciente del “arrebisque” de la aceituna. Hoy en día ya se compran hechos en las tiendas, aunque habrá alguna casa de Alcolea en donde todavía guarden las cañas en algún cajón para usarlas por eso de la morriña y por mantener la tradición. ¿Quién no se acuerda de los dornillos de barro llenos de estas frioleras?

La forma de vivir no era la de ahora, entonces estábamos deseando que llegaran las Fiestas porque eran los únicos días de bullicio, “cobetes”, festejos, bailes...

La pólvora se hacía la víspera de la Santa por la noche y solo constaba de castillos de fuegos artificiales que giraban y despedían luces de colores, ruido y humo, y todo ello producía cosquilleos en nuestros cuerpos. Los castillos eran, como ahora, promesas y ofrendas a nuestra patrona.

Durante todo el día 10 de febrero se estaban tirando cohetes, pero especialmente durante la procesión, que era un sin parar de FISSSSSSS..... ¡PUM! Yo me encogía, me tapaba los oídos, cerraba los ojos, me daba un miedo negro, como se dice en el pueblo.

La misa grande era el acto religioso por excelencia para el pueblo. En ella, los que formaban la cúpula de la *Hermandad de Santa Escolástica y de San Roque* y las autoridades del pueblo se sentaban o bien en el altar mayor o en sillas que se colocaban delante de los primeros bancos. La misa, igual que ahora, era concelebrada por cuatro o cinco sacerdotes; la iglesia se ponía llena a rebosar. El coro de atrás se llenaba de chicas para cantar en la misa, dirigidas por D^a Juli Cabañas y D^a Juli Chico. El otro lado del coro estaba ocupado por la Banda de Música que tocaba el himno nacional durante la consagración. Al final del acto, por supuesto, se cantaba el himno de la Santa: “Viva la Santa, nuestra patrona...”.

Por la tarde, todo el pueblo salía para ir a la procesión. Allí nos juntábamos con los forasteros que venían de los pueblos de alrededor y que también tenían mucha devoción a nuestra patrona. La Santa se llevaba en andas portadas por hombres, hasta que la Hermandad, que la formamos casi todos los alcoleanos, compró la carroza que se comparte con el otro nuestro patrón, San Roque. La procesión era amenizada por la Banda de Música, por el ruido de los cohetes, por las velas con las que alumbrábamos a la Santa. El sacerdote y algunos miembros de la Hermandad, junto a su presidente, acompañaban al Paso.

No podía olvidarme de nuestro paisano Crisanto Carretero que la iba dirigiendo y que aún hoy es muy recordado por todos.

Antes de entrar la Santa en la iglesia, se repartían las caridades, las cuales se habían bendecido por la mañana durante la misa, y que ahora también se siguen repartiendo (yo siempre me la como durante la pólvora).

Otra de las cosas que nos hacía muchísima ilusión, era estrenar algo; unos calcetines con madroños, el vestido que nos había hecho nuestra madre y, alguna que otra vez, unas botas, si se podía.

No nos olvidemos de los cacharritos de la feria como los tiovivos, la noria, las barcas que traía el feriante Gañote, las tómbolas, los puestos de turrónes, cacahuets y garrapiñadas, los puestos de cohetes y velas o los futbolines. Todos estaban instalados en la Plaza, a ambos lados de la iglesia, ya que ésta era el centro de las fiestas.

También nos hacíamos fotos. Venían fotógrafos forasteros que traían telones que imitaban a jardines y nos poníamos delante de ellos para retratarnos. Después éstos trajeron peluches, burritos, *bambis*... en los que se subían los niños para la fotografía. Más fotos en la procesión, en las que siempre salían tres o cuatro amigas alumbrando. Otro sitio para fotografiarse durante las fiestas eran los bailes. Recuerdo que el fotógrafo del pueblo era Felipe el de Nolasca. Entonces casi nadie tenía una cámara de fotos.

Luego estaban los bailes, sí, los bailes, porque no solo había uno. Yo recuerdo el baile del Hogar, el baile del Salón del Cine y el del Casino (para socios). Después de estos vinieron el del bar de Pacita y Selas, el del salón de José y por último el de Poli, donde debutaron Adán y Eva, que compusieron el pasodoble de Alcolea. Había bailes antes de comer, por la tarde y por la noche. En ellos se juntaban mayores y jóvenes, con lo cual estaban más animados.

Mucho después se empezaron a hacer las comidas típicas del pueblo, las gachas y las migas, en el antiguo campo de fútbol. El Ayuntamiento ponía y pone los ingredientes y, los alcoleanos que quisieran hacerlas, tenían que llevar las sartenes y las paletas. Después comíamos todos en hermandad.

Parte de toda esta ilusión por las Fiestas fue sustituida por la televisión, las maquinitas, los bailes que empezaron a hacerse los domingos por la tarde en los salones antes citados. Después llegó la discoteca.

Por lo tanto, las Fiestas ya no se esperan con el mismo entusiasmo que antes, porque lo que vivíamos durante tres días, ahora se va viviendo a lo largo de todo el año. Las diversiones son distintas, los tiempos y las personas también hemos cambiado, pero a pesar de todo, la Santa es la Santa, y siempre la esperamos con ilusión festiva para que proteja a nuestro pueblo que es Alcolea de Calatrava.

Pilar Burgos Céspedes



Viernes 7 de febrero

- 16:30 h.:** Torneo de **pádel mixto** en la Pista de Pádel Municipal.
- 17:00 h.:** **Taller de zancos** en el Aulario.
- 20:00 h.:** **Desfile de gigantes y cabezudos** acompañados de la Charanga local que partirá de la Plaza.
- 22:00 h.:** Actuación del **monologuista Domingo Triguero** en el Pabellón de Usos Múltiples.
- 00:00 h.:** El Dj **David López** animará en el Pabellón de Usos Múltiples.

Sábado 8 de febrero

- 12:00 h.:** **Juegos populares** (cucaña, mocho y carrera de sacos) en el Recinto del Parque.
- 12:00 h.:** **Juegos infantiles** con la *Asociación Cultural Mil Sonrisas* de Alcolea de Calatrava en el Pabellón de Usos Múltiples.
- 14:30 h.:** **Migas y gachas** en el recinto del Parque Municipal. Se ruega a todas aquellas personas que quieran participar, estén presentes en el lugar a partir de las 12:30 h. y que vayan provistas de sartén. Inscripción previa en la Universidad Popular.
- 15:30 h.:** **Baile del Vermut** con la *Orquesta Adán y Eva* en el Pabellón de Usos Múltiples.
- 16:30 h.:** **Torneo de pádel mixto** en la Pista de Pádel Municipal.
- 17:30 h.:** Encuentro de **fútbol-sala femenino** entre los equipos de *Alcolea* y de *Almadén* en el Pabellón Polideportivo.
- 23:00h.:** **Baile** con la *Orquesta Adán y Eva* en el Pabellón de Usos Múltiples.





fiestas de Santa Escolástica 2014

Domingo 9 de febrero

- 09:30 h.:** Paseo urbano que partirá de la Plaza.
- 15:30 h.:** Campeonato de truque en el Pabellón de Usos Múltiples.
- 16:00 h.:** Final del campeonato de pádel mixto en la Pista de Pádel Municipal.
- 16:00 h.:** Carrera de zancos en el Paseo de los Olivos.
- 17:00 h.:** Karaoke infantil en el Nuevo Aulario (antiguo Ayuntamiento).
- 23:00 h.:** Baile con la Orquesta Rafa Acapulco en el Pabellón de Usos Múltiples.

Lunes 10 de febrero

- 12:00 h.:** Misa en honor a Santa Escolástica.
- 13:30 h.:** Inauguración de la exposición "De la imprenta a la hoguera" en el Ayuntamiento. Esta muestra está patrocinada por la Biblioteca Pública del Estado de Ciudad Real y Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.
- 13:30 h.:** Degustación de dulces artesanos en la Plaza de España.
- 16:00 h.:** Fiesta para mujeres en el Pabellón de Usos Múltiples con la actuación de *Alberto Cuna*.
- 19:30 h.:** Procesión de Santa Escolástica y reparto de las tradicionales caridades.
- 21:00 h.:** Fuegos artificiales en la Plaza a cargo de la empresa *Pirotecnia Manchega*.
- 23:30 h.:** Baile con la Orquesta *Resplandor* en el Pabellón de Usos Múltiples.

Martes 11 de febrero

- 10:00 h.:** Misa por los difuntos de la localidad.
- 16:00 h.:** Para todos los niños y niñas, representación de la obra *Caperucita roja* en el Pabellón de Usos Múltiples a cargo del grupo *Ditirambo Teatro*.
- 17:00 h.:** Representación teatral para los mayores en el Aulario (antiguo Ayuntamiento).





Calidad, variedad y alta participación en la programación cultural y deportiva de otoño/invierno

Tras cuatro meses de desarrollo, hacemos un repaso a los cursos y talleres de esta temporada:

En la Biblioteca

La Biblioteca cuenta desde el pasado mes de octubre con nueva ubicación en la planta baja del Centro Cultural. Allí se desarrollan todas las semanas las siguientes actividades gratuitas:

Cuentacuentos
El objetivo de este taller es que los más pequeños aprendan y se diviertan a través de la lectura en común de cuentos tradicionales y la realización de una actividad plástica complementaria. En ella se hallan inscritos actualmente veinte niños y niñas entre 3 y 6 años.

Taller de corte y confección:
Mari Plaza y Petri Ruiz son las monitoras voluntarias de este taller gratuito que se celebra los lunes por la tarde en la primera planta del Centro Cultural.



Cursos de informática:
Este año se han puesto en marcha dos cursos de informática básica para personas adultas y otro de informática avanzada en los que están participando un total de veintidós alumnos en horario de tarde-noche.

Restauración de muebles y manualidades:

Recuperar muebles y objetos antiguos y realizar manualidades originales es la finalidad de este taller que reúne todos los viernes a diez alumnas durante dos horas en el Centro Cultural.



Pintura al óleo:

32 participantes distribuidos en dos grupos integran este curso que imparte el pintor Juan Ángel Donaire desde hace diez años los sábados por la tarde.



Curso básico de costura:

Los alumnos de este curso son mayoritariamente gente joven interesada en aprender de forma gratuita a coger el bajo de un pantalón, coser botones, sobrehilat, etc. La monitora es Ma Josefa Peñasco Plaza que enseña éstas y otras labores los jueves en el Aulario.



Taller de marquetería:

Se trata de un taller gratuito a cuyo frente está Jesús Tapiador como monitor voluntario. A él asisten todos los miércoles quince alumnos con edades comprendidas entre los 12 y los 68 años.



Gimnasia de mantenimiento para personas mayores:

Las catorce participantes en esta actividad realizan todos los miércoles y viernes por la mañana ejercicios adaptados a su edad para mantenerse en forma.



Escuela de música:

Se trata de una actividad que se desarrolla en la Academia de Música de nuestra Banda y que actualmente cuenta con veintidós alumnos distribuidos en tres niveles de conocimiento. En el primer nivel se imparten clases de solfeo; el segundo, se centra en el aprendizaje de un instrumento, mientras que el tercer nivel está integrado por alumnos aventajados que, aunque continúan recibiendo clases de instrumento, ya han comenzado a tocar en la Banda. Aunque lo ideal es comenzar las clases en septiembre, la Escuela mantiene abierta la inscripción de nuevos alumnos a lo largo de todo el año.



Informática infantil:

Nueve niños y niñas entre los 6 y los 13 años reciben clases de esta materia los martes y jueves en el Centro de Internet.



Bailes de salón:

Los diez alumnos de este curso comenzaron practicando el merengue y el cha-cha-cha, y desde hace un mes están aprendiendo pasodoble y bachata.



Taller de punto:

En él están inscritas veintinueve mujeres bajo la dirección de Pilar Plaza y Ascensión Peñasco que dirigen y diseñan todo tipo de labores de ganchillo y de punto con dos agujas.



Ponte en forma:

Dos horas semanales de clase (lunes y miércoles) sirven para mejorar la condición física de sus quince participantes.



Curso para la obtención del título de Técnico en Cuidados Auxiliares de Enfermería: Rosana Gómez ofrece formación teórica y práctica para presentarse por libre a las pruebas de este ciclo formativo de Grado Medio. Las clases se desarrollan todos los jueves de 17:00 a 20:00 horas en el Aulario.

Taller de animación a la lectura:

Se realiza los viernes por la tarde y en él participan chicos y chicas en edad escolar a partir de 7 años.

Club de Lectura "Ángel Crespo":

Celebró su primera reunión el pasado 20 de diciembre con la lectura y comentario de un cuento de Navidad del escritor norteamericano Truman Capote. Al término de esta sesión, se distribuyeron entre sus catorce miembros ejemplares de la novela "Cometas en el cielo" de Khaled Hosseini, obra sobre la que versó la última reunión del club celebrada el 31 de enero.

La inscripción en esta actividad se mantendrá abierta todo el curso.



Juventud

Aprovechando las vacaciones escolares de Navidad, se desarrollaron diversas actividades en el Centro Joven:

Taller de tarjetas navideñas:
Su fin era la elaboración personalizada de chrismas con los que felicitar las fiestas.

Fiesta temática:
El 30 de diciembre se celebró una fiesta que tuvo como tema central la Navidad y que incluyó juegos y disfraces.

Partidas LAN:
Los días 18 y 19 de diciembre tuvo lugar en el Centro de Internet un campeonato de partidas LAN que obtuvo gran éxito de participación y de público.

Proyecciones de cine:
También se realizaron en esos días de Navidad diversas proyecciones de cine para jóvenes y niños.

Deportes

En nuestra localidad también aprendemos a formarnos como ciudadanos a través de la participación en diferentes actividades deportivas. Todos los grupos de edad, y muy especialmente los niños, al practicar cualquier deporte están ejerciendo su derecho al juego, pero también están cultivando determinadas responsabilidades como la importancia de respetar las normas establecidas en cualquier deporte o la práctica del juego limpio.

Estos y otros valores son los que se intentan transmitir a los dieciocho niños inscritos en las **Escuelas Deportivas Municipales** y que han sido distribuidos en dos equipos de fútbol-sala de categoría infantil y cadete. A través de los entrenamientos y de los partidos que disputan los fines de semana en el marco del Campeonato de Deporte Base descubren el deporte y lo que significa formar parte de un equipo, además de desarrollarse físicamente y de divertirse entre compañeros.

Pero sin duda la novedad más destacada de esta temporada ha sido la creación de un **equipo de fútbol-sala masculino** que compite en primera división autonómica.

También continúa en competición el **equipo de fútbol-sala femenino** formado por diez chicas de diferentes edades que juegan en una liga organizada por la Diputación Provincial, como también lo hace otro **equipo masculino de fútbol-7** cuyos quince componentes están disputando la fase comarcal del campeonato provincial.

El **taller de iniciación al deporte para benjamines** ha vuelto a ofertarse este curso con la participación de niños y niñas de entre 6 y 8 años que aprenden a relacionarse y a crecer a través del juego.

Asimismo, continúa la impartición de las **clases de pádel** con dieciocho niños y niñas distribuidos en dos grupos y quince adultos, también en dos grupos.

Además en el Pabellón Polideportivo se practican a diario estos y otros deportes como el ping-pong, el baloncesto o el tenis, sin olvidar el uso del gimnasio por parte de un número elevado de acoleanos que buscan mantenerse en buena forma física.

El deporte contribuye al desarrollo personal y social: practícalo.



REMODELACIÓN DE LA PLAZA DE ESPAÑA



La Plaza de España es el centro neurálgico de la localidad de Alcolea de Calatrava, situándose en ella la Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción y el Ayuntamiento, además de varias entidades bancarias, comercios y locales de restauración.

Con el fin de que este sea un espacio de participación ciudadana más agradable y vividero, se va a proceder a la remodelación de este importante enclave dentro del núcleo urbano. Esta intervención se ejecutará en varias fases en base a la disponibilidad de fondos con los que cuente el Ayuntamiento.

En el marco del Programa de Ayudas del Eje Leader 2007-2013 y bajo la coordinación de la Asociación de Desarrollo "Montes Norte", se va a realizar una primera fase que abarcará una parte importante de la transformación de este espacio urbano.

Actualmente la Plaza cuenta con arbolado y mobiliario urbano muy deteriorados, así como una iluminación escasa y un pavimento con muchos desperfectos.

Los árboles existentes son de pequeño porte y no dan sombra, provocando además problemas de alergias a algunos vecinos. Los alcorques en los que están situados no están bien delimitados y algunos de ellos presentan desperfectos.

El mobiliario urbano es escaso, incómodo y no invita al esparcimiento ni al descanso.

En el centro de la Plaza existe una luminaria cuya capacidad es insuficiente, resultando una iluminación deficiente en gran parte de este espacio urbano.

El pavimento, empedrado, presenta numerosos desperfectos, faltando material en muchos puntos y sin que haya la planeidad deseable para evitar accidentes o tropiezos.

En esta primera fase se va a proceder a sustituir los árboles, en su mayoría enfermos, por otros de mayor porte, de hoja perenne, que proporcionen sombra.

Los alcorques se modificarán, colocando en algunos casos jardineras para plantas de temporada y, en otros, alcorques a ras de pavimento que eviten accidentes.

Los bancos de piedra existentes se sustituirán por otros de diseño más actual, que resulten más funcionales y cómodos.

Se cambiarán las bombillas de la luminaria central para que tengan mayor capacidad lumínica y sean de bajo consumo.

El empedrado del pavimento será reparado, repasando las zonas que carecen de planeidad por la presencia de raíces y sustituyendo los tramos dañados por obras de urbanización realizadas con anterioridad.

En fases posteriores se continuará con la reparación y sustitución del pavimento de la Plaza, así como la eliminación de barreras arquitectónicas para que este espacio urbano se convierta en un enclave moderno, cómodo y funcional para todos los ciudadanos.

Elena Hernández Francés
Arquitecta Municipal

Importa saber que...

PLAN DE OBRAS MUNICIPALES

El pasado otoño se han realizado obras de rehabilitación en tres edificios municipales destinados al desarrollo de actividades socio-culturales.

En primer lugar, se han llevado a cabo labores de mejora y acondicionamiento de la planta baja del antiguo Centro Social para el traslado hasta allí de la Biblioteca Municipal con el fin de hacerla más accesible a los usuarios. Concretamente se desarrollaron labores de pintura de paramentos, pulido y abrillantado de suelos, cambio de sanitarios y rehabilitación del mobiliario deteriorado.

En el Centro de Internet también se han realizado tareas de pintura, eliminación de humedades y reposición de varios interruptores y enchufes.

El presupuesto para la realización de estas obras ascendió a la cantidad de 6.025,98 €, contando con la subvención de la Diputación Provincial y su Plan de Obras Municipales 2013.

También gracias a este programa provincial de ayudas se ha realizado otra intervención en el Pabellón de Usos Múltiples consistente en el picado y enlucido de humedades, pintura de paredes y bigas interiores y reparación del entarimado de madera (lijado y barnizado) con un coste total de 7.511,02 €.



CAMINO DE BADIL

En próximas fechas y gracias a una subvención concedida por la Diputación Provincial, se procederá al arreglo del camino de Badil. Se realizarán obras de ensanche y refuerzo con aportación de zahorra para crear un nuevo firme más sólido y seguro.

Esta inversión es continuación de todas las obras que se realizan para mantener los caminos del término municipal en buenas condiciones de uso.

PLANES DE EMPLEO

Durante este año 2014 el Ayuntamiento va a mantener el Plan de Empleo. Con los recursos de la Diputación y fondos propios del Ayuntamiento se garantiza la posibilidad de contratar aproximadamente ocho desempleados para tareas de mantenimiento de jardines, edificios...

También se mantiene el Plan Formativo Laboral dirigido a jóvenes que trabajan y estudian.

DEUDA JUNTA

En la actualidad la Junta de Comunidades mantiene, con el Ayuntamiento, una deuda de 281.805,60 €. Esta cantidad se corresponde con diferentes convenios firmados en los años 2011, 2012 y 2013. En repetidas ocasiones hemos solicitado que se nos pague esta considerable deuda que sin duda dificulta el normal funcionamiento del Ayuntamiento.

ACTUACIÓN EN EL CEMENTERIO MUNICIPAL

Se han realizado obras de adecuación en el Cementerio Municipal dirigidas a la mejora de sus condiciones actuales y a su futura ampliación.

La intervención ha incluido la instalación en buena parte de este espacio de un sistema de drenaje para la recogida y evacuación de aguas, así como labores de movimiento de tierras y de cerramiento de la zona de ampliación del Cementerio mediante la construcción de un muro perimetral de dos metros de altura.

Las obras han sido financiadas por el Plan de Obras Municipales 2013 de la Diputación Provincial de Ciudad Real y su coste ha ascendido a 53.000 €.

PRIS

El pasado 16 de septiembre dio comienzo un nuevo Programa de Integración Social que ha tenido una duración de tres meses y del que se han beneficiado ocho vecinos de nuestro municipio.

Estas personas han participado en diversas acciones guiadas por una psicóloga, en la cual han encontrado asesoramiento individual y la propuesta de actividades para trabajar la autoestima, la comunicación en público o la autoafirmación, así como nociones de economía doméstica y nutrición equilibrada. También han aprendido nociones básicas de informática, elaboración de curriculum y orientación laboral.

CIERRE CONSULTORIO

En los últimos meses estamos observando que la atención sanitaria en nuestro pueblo y en general en toda la comarca es bastante deficiente. El pasado verano no se cubrieron las vacaciones de los diferentes profesionales sanitarios y ahora en el periodo navideño ha ocurrido lo mismo, de tal manera que algunos días el mismo médico pasaba consulta en tres localidades.

Por ello, junto con los alcaldes de Piedrabuena y Luciana, hemos solicitado una reunión con el Gerente con el fin de manifestarle que nos preocupa que esta escasez de personal pueda suponer un riesgo para la salud de los habitantes de la comarca.

ASFALTADO DE RONDAS

Con el fin de mantener en las mejores condiciones las vías públicas que más tráfico soportan, se solicitó a la Diputación Provincial la mejora del pavimento de la Ronda que une la calle Cervantes y la carretera de Corral. Como todos hemos podido apreciar, se ha procedido a extender una capa de aglomerado que permite circular, por esa zona, de forma más cómoda y segura.



HEMOS CELEBRADO...

XV Semana de los Mayores

Entre los días 24 y el 27 del pasado mes de octubre, el Ayuntamiento, a través de la Concejalía de Bienestar Social, organizó unas jornadas dedicadas a las personas mayores de la localidad que tenían como objetivo fomentar la participación de este colectivo en actividades formativas, culturales y de ocio.

Entre otras acciones, se proyectó la película "Mi pie izquierdo", se organizó un viaje cultural al Viso del Marqués y un recorrido guiado por los lugares más emblemáticos de nuestra localidad. Las jornadas concluyeron con una charla sobre envejecimiento saludable a cargo del sociólogo y profesor Jesús González Martínez.



Jornada de puertas abiertas en la Biblioteca

Tras la organización y traslado de la Biblioteca Municipal a su nueva ubicación en la planta baja del antiguo Centro Social, se celebró a mediados del mes de noviembre una jornada de puertas abiertas con diversos talleres de animación a la lectura, que reunieron a una treintena de niños en edad escolar, y una lectura conjunta de textos y poemas a la que asistieron unos cuarenta jóvenes y personas adultas.

Rutas senderismo

El senderismo es una actividad que cuenta con muchos aficionados en Alcolea y prueba de ello son las decenas de ellos que han participado en las tres rutas programadas este otoño. La primera transcurrió por el Camino Majalascas y La Peñuela; a más tarde se realizó otra hasta El Boquerón, y la última tuvo lugar el 6 de diciembre como una jornada de recogida de setas que contó con la colaboración de Félix Chico Benito como guía.



Hogueras de Santa Lucía

A pesar de la lluvia, el 13 de diciembre se encendieron en las calles del pueblo más de una treintena hogueras en honor a Santa Lucía. Cientos de niños, jóvenes y mayores se congregaron hasta altas horas de la madrugada en torno a las llamas para conmemorar una de nuestras tradiciones más queridas y arraigadas. En la Plaza se prendió una hoguera de grandes dimensiones en torno a la cual se ofreció limoná y montados de chorizo.



Curso de cocina navideña

M^a Ángeles Casero Peñasco, Loli Serrano Céspedes, M^a José Gómez Peñasco y Concha Gómez Coca fueron las monitoras de este curso que se desarrolló durante las semanas previas a las Pascuas con una duración de diez horas. En cada una de las cuatro sesiones que conformaron el curso, sus catorce participantes pudieron apreciar, paso a paso, cada uno de los detalles relativos a la preparación de las recetas desde su inicio hasta su finalización.

Agenda Navideña

Con motivo de las fiestas navideñas, el Ayuntamiento presentó una amplia programación de actividades dirigidas a todos los sectores de la población, pero muy especialmente a los niños y jóvenes que en esos días disfrutaban de sus vacaciones escolares. Concretamente, en el apartado de actos culturales destacaron una chocolatada solidaria, un viaje para conocer el *Madrid de los Austrias* y dos conciertos, el que la Banda ofrece todos los años por Navidad y el del *Grupo Clarinete Ensemble* el día de Reyes.

Concurso infantil de tarjetas navideñas

Carlos Tapiador García y Ángela Herrero García resultaron ser los ganadores de este concurso en el que participaron once niños y niñas con diseños originales y de gran calidad artística. Los trabajos premiados serán publicados por el Ayuntamiento a finales de año.

Curso animales vivos

El mes pasado comenzó en nuestro pueblo un curso para la obtención del certificado que habilita para el transporte de animales domésticos vivos. Sus veinticinco participantes han recibido formación específica sobre legislación en materia de transporte de animales vivos, seguridad vial y conocimientos sobre bienestar animal, entre otras cuestiones.

Este curso ha sido homologado por la Consejería de Agricultura de la Junta, teniendo una duración de veinte horas lectivas.

Curso de dulces típicos de la Santa

Para aprender a hacer rosquillos, flores, barquillos y otros dulces típicos de nuestras fiestas patronales de Santa Escolástica, el 21 de enero comenzó un curso en el Aula de Cocina dirigido por monitoras voluntarias.

Próximas actividades

- Curso de poda.
- Curso de cocina de primavera.
- Diversos cursos de formación para el empleo.

Pásate por la U.P. e infórmate.





Registro Telemático

Los vecinos de Alcolea ya pueden “hablar” con su Ayuntamiento desde Internet



La página Web del Ayuntamiento de Alcolea de Calatrava presenta desde el mes de diciembre del año pasado un acceso a la Sede Electrónica Municipal, desde la que se puede registrar cualquier documento dirigido a su Administración.

Se trata de posibilitar que las relaciones que los ciudadanos mantienen con el Ayuntamiento, las solicitudes o comunicaciones de cualquier clase, para las que hasta hoy tenían que acudir en persona a la Casa Consistorial, puedan mantenerse o realizarse desde cualquier lugar –también desde casa-, con solo contar con un acceso a Internet y un certificado digital.

Las personas que estén tramitando asuntos con el Ayuntamiento y que así lo deseen, podrán ser notificadas mediante correo electrónico de las fases en las que se encuentren sus expedientes o de las resoluciones que recaigan, activando la “Notificación Telemática Segura” que también proporciona el nuevo servicio.

El sistema informático que respalda estas actuaciones está promovido por la Diputación Provincial, que lo ha implementado y se ocupa de su mantenimiento, ofreciéndolo gratuitamente a

los ayuntamientos de Ciudad Real, por lo que el coste del servicio no impactará en los vecinos de Alcolea.

Agilizar los pagos a través de la “factura electrónica”, realizar trámites de principio a fin sin necesidad de tener que desplazarse, ahorrar en servicios de correos o mensajería, abreviar los procedimientos administrativos evitando trámites innecesarios son, entre otras, las ventajas que se obtienen mediante la aplicación de estas herramientas de Administración Electrónica, que el Ayuntamiento de Alcolea está poniendo en servicio para sus ciudadanos.

Esta Sede Electrónica que se pone en marcha, junto con la Unidad Local de Gestión de Empleo que funciona ya desde principios del pasado año y que es pionera en la provincia de Ciudad Real, son dos exponentes de la evolución que está viviendo el Ayuntamiento. Este nuevo servicio se apoya en las tecnologías de la información y las comunicaciones para construir una nueva forma de prestar servicios públicos que tiene como horizonte hacer fácil lo que tradicionalmente ha sido complejo: la relación de las personas con sus administraciones.